



## Comment organiser un temps d'échange ludique autour de l'IA ?

### Les conseils de Valentin Hacault :

- **Développer l'aspect ludique d'un atelier pour le rendre le plus engageant et interactif possible :**
  - Le recours aux supports physiques (ici un jeu de cartes) permet de déconnecter pendant le temps de l'échange.
  - Rendre l'atelier mouvant, en se mobilisant physiquement dès le début de l'atelier permet une interaction plus fluide entre les participants et d'entamer l'échange dans les meilleures conditions.
- **Adapter le contenu aux profils des participants :**
  - Pour des novices ou un public adolescent, mettre l'accent sur les concepts de base et l'aspect historique. Pour des professionnels ou des étudiants plus experts, se concentrer sur les enjeux complexes et les applications concrètes.
  - S'assurer que chaque participant puisse suivre et contribuer, quel que soit son niveau de connaissance initial.
- **En tant qu'animateur, adopter une posture d'écoute permanente :**
  - Favoriser l'éveil d'un sens critique individuel et collectif à travers une attitude non descendante.
  - Ne pas craindre de privilégier des échanges sur le temps long : l'IA soulève de nombreuses interrogations, il faut prendre le temps d'en parler.
  - Être flexible et en mesure de s'adapter aux demandes des participants, à travers la formation des animateurs et la mise à jour des ateliers.

---

### Pour aller plus loin :

- Lire le livre blanc "[les grands défis de l'IA générative](#)" de Data For Good.
- Lire l'entretien de Valentin Hacault et Margaux Levisalles : [La Bataille de l'IA, un format ludique pour éveiller un sens critique sur l'IA.](#)
- Nous écrire : [cafeia@cnumerique.fr](mailto:cafeia@cnumerique.fr).